

UNGRD elabora plan específico para enfrentar

Este portal es propiedad de Comunican S.A. y utiliza cookies. Si continúas navegando, consideramos que aceptas su uso, de acuerdo con esta [política](#).

Aceptar

La Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres anunció que lidera la elaboración de un Plan de Acción Específico para enfrentar las emergencias climáticas que se pueden registrar en los próximos meses. Según la UNGRD, se prevé que el Fenómeno de El Niño se intensifique en las próximas semanas, lo que podría agravar las emergencias en Colombia.

Redacción Ambiente

29 de enero de 2024 - 08:41 p. m.



Guardar

0



En el país, según datos oficiales, se han registrado 478 incendios forestales que han consumido 28.968 hectáreas de vegetación, así como 134 casos de desabastecimiento, 60 de inundación y 57 de movimien en masa, entre otros.

Para seguir **disfrutando** de los beneficios del periodismo útil, crítico y veraz de **El Espectador**

Suscríbete

La **Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres** (UNGRD) anunció, en una rueda de prensa este 29 de enero, que lidera la elaboración de un **Plan de Acción Específico** para enfrentar las emergencias asociadas con el Fenómeno de El Niño y para prevenir los riesgos de La Niña en los próximos meses.

“Nuestro objetivo es coordinar los esfuerzos de todos los sectores del Gobierno y evaluar las capacidades y el presupuesto de respuesta ante las diversas situaciones que se generen. Así, podremos identificar las afectaciones más graves, determinar las prioridades y las acciones más efectivas en cada caso”, **explicó Olmedo López Martínez, director de la UNGRD.**

Nota recomendada: [Este es el pronóstico del clima para finales de enero e inicios de febrero en Colombia.](#)

UNGRD 

@UNGRD · [Seguir](#)



Comunicado de Prensa  | [#UNGRD](#)

La [#UNGRD](#) lidera construcción de Plan de Acción Específico para enfrentar la situación climática en Colombia.

Más información  bit.ly/3HBeeCP



6:59 p. m. · 29 ene. 2024



19



Responder



Copia enlace

[Leer 1 respuesta](#)

En el país, según datos oficiales, se han registrado **478 incendios forestales que han consumido 28.968 hectáreas de vegetación**, así como 134 casos de desabastecimiento, 60 de inundación y 57 de movimientos en masa, entre otros. Estas situaciones han dejado más de 100 mil personas afectadas y en riesgo. Además de esto, de acuerdo con la UNGRD, se prevé que el fenómeno se intensifique en los próximos meses, **lo que podría agravar aún más la emergencia nacional**.

El director de la Unidad, Olmedo López Martínez, manifestó que no solo se busca “atender la emergencia, sino también fortalecer a las comunidades y los territorios, mediante la implementación de acciones preventivas, educativas y de adaptación al cambio climático, **que nos permitan reducir la vulnerabilidad y el riesgo de desastre en el país**”.

Podría interesarle: [Por qué los incendios forestales son otra pandemia global](#).

Y agregó: “la UNGRD asume el papel de líder en la prevención, destacando la importancia de anticiparse y prepararse para eventos climáticos extremos que puedan poner en riesgo la vida de la población. **El cambio climático demanda políticas** y un viraje en la educación; lideraremos un proceso educacional integral para empoderar a la sociedad frente a los desafíos ambientales.”

Cabe recordar que, después de varios días de emergencia por la temporada seca en la mayoría de Colombia, el Gobierno comienza a reportar una “significativa disminución” de los incendios en el país. En este escenario, y en medio de algunas críticas al Gobierno por las acciones que ha realizado, la ministra de Ambiente, **Susana Muhamad**, respondió a la pregunta de qué medidas tomó el ejecutivo para prepararse para los impactos de El Niño. Muhamad mencionó varias cosas, entre ellas, **el acondicionamiento de dos avionetas que antes eran usadas para rociar glifosato y que ahora se usan para atender los incendios**, una red comunitaria de prevención y comunicación con todas las JAC del país, la actualización del protocolo de respuesta para que la ayuda aérea se movilice más rápido y el alistamiento de 12 helicópteros adicionales y de 80 brigadas comunitarias contra incendios que entraría a operar en febrero.

Además, el Gobierno de Gustavo Petro emitió el **decreto 0037 de 2024** con fecha del 27 de enero, a manera de decreto de desastre ambiental, que tiene como propósito destinar recursos para atender y contener la emergencia.

En el documento, se informa que el Consejo Nacional para la Gestión del Riesgo, en sesión realizada el día 24 de enero de 2024, y en el ejercicio de sus funciones, “consideró que se cumplen con los criterios establecidos en el artículo 59 de la Ley 1523 de 2012, por lo que emitió **concepto previo favorable para la declaratoria de la situación de desastre nacional**”. La **declaratoria se da por el término de doce meses, prorrogables hasta por un periodo igual**, previo concepto favorable del **Consejo Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres**.

Vale recordar que, según el **Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales** (Ideam), se estima que las altas temperaturas y la temporada seca se alarguen en Colombia hasta marzo. En lo que tiene que ver con desabastecimiento de agua, el Ministerio de Vivienda confirmó que hay **147 municipios en donde hoy hay problemas con ese recurso**.

■ : **Quieres conocer las últimas noticias sobre el ambiente? Te invitamos a**